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PERMANENTE

COMISIONES ECONÓMICAS 
CONJUNTAS TERCERAS DE CÁMARA 

DE REPRESENTANTES Y SENADO DE LA 
REPÚBLICA

ACTA NÚMERO 001 DE 2024

(septiembre 10)

Sesión Ordinaria
En la ciudad de Bogotá, D. C., siendo las 8:25 

a. m., del día martes 10 de septiembre de 2024, 
se reunieron en el recinto del Salón “Elíptico 
del Capitolio Nacional”, los integrantes de las 
Comisiones Económicas Terceras de Cámara de 
Representantes y Senado de la República, bajo la 
Presidencia de la honorable Representante Kelyn 
Johana González Duarte, la Vicepresidencia del 
honorable Senador Juan Pablo Gallo Maya y la 
señora Secretaria General de la Comisión Tercera 
de la Cámara de Representantes, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera.

Hace uso de la palabra la señora Presidente de 
las Comisiones Económicas Conjuntas, doctora 
Kelyn Johana González Duarte:

Señora Secretaria Comisión Tercera, por favor 
llame a lista. 

Seguidamente hace uso de la palabra la señora 
Secretaria General de la Comisión Tercera de 
Cámara, doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Con gusto señora Presidente.
Buenos días apreciados Representantes y 

Senadores. Comisión Tercera de la Cámara.

A C TA S  D E  C O M I S I Ó N

La doctora Elizabeth Martínez Barrera, Secretaria 
General, por orden de la Presidencia, procedió a 
hacer el llamado a lista en la Comisión Tercera de 
la Cámara y contestaron los siguientes honorables 
Representantes: 

Argote Calderón Etna Támara (Pacto Histórico-
Bogotá)

Betancourt Pérez Bayardo Gilberto (Cambio 
Radical–Nariño)

Carreño Marín Carlos Alberto (Comunes-
Bogotá)

Escobar Ortiz Wilder Iberson (Gente en 
Movimiento-Caldas)

Garcés Aljure Christian Munir (Centro 
Democrático–Valle del Cauca)

González Duarte Kelyn Johana (Liberal-
Magdalena)

Guerrero Avendaño Wilmer Yesid (Liberal-N. de 
Santander)

Jarava Díaz Milene (Partido de la U- Sucre)
Manrique Olarte Karen Astrith (Paz-Arauca)
Miranda Peña Katherine (Partido Verde-Bogotá)
Ospina Ospina Elkin Rodolfo (Alianza Verde-

Antioquia)
Pizarro García María del Mar (Pacto Histórico – 

Bogotá)
Restrepo Carmona Daniel (Conservador-

Antioquia)
Rico Rico Néstor Leonardo (Cambio Radical-

Cundinamarca)
Vallejo Beltrán Carlos Arturo (Alianza Verde- 

Meta)
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Zabaraín D’Arce Armando Antonio 
(Conservador-Atlántico).

En total contestaron a lista dieciséis (16) 
honorables Representantes:

Aray Franco Juliana, con excusa.
Aristizábal Saleg Sandra Bibinana, con excusa.
Gallego Arroyave Leonardo de Jesús, con excusa.
Garrido Martínb Lina María, con excusa.
Monedero Rivera Álvaro Henry, con excusa.
Señora Presidente, en la Comisión Tercera de 

la Cámara de Representantes, han contestado, 
dieciséis (16) honorables Representantes, con el 
doctor Carreño Marín Carlos Alberto, que acaba de 
llegar; existe quórum para deliberar. 

En el transcurso de la sesión, se hicieron 
presentes los siguientes honorables 
Representantes:

Bastidas Rosero Jorge Hernán (Pacto Histórico-
Cauca)

Castellanos Hernández Wilmer Yair (Alianza 
Verde-Boyacá)

Echeverría de La Rosa Olmes de Jesús (Centro 
Democrático-Magdalena)

Núñez Ramos Jhon Fredy (Paz - Caquetá)
Peinado Ramírez Julián (Liberal-Antioquia)
Pérez Pineda Óscar Darío (Centro Democrático-

Antioquia).

En total se hicieron presentes seis (06) 
honorables Representantes:

Presentaron excusas los honorables 
Representantes:

Aray Franco Juliana (Conservador-Bolívar)
Aristizábal Saleg Sandra Bibiana (Liberal-

Quindío)
Carrasquilla Torres Silvio José (Liberal-Bolívar)
Carrillo Mendoza Wilmer Ramiro (Partido de la 

U- N. de Santander)
Gallego Arroyave Leonardo de Jesús (Liberal-

Valle)
Garrido Martín Lina María (Cambio Radical- 

Arauca)
Manzur Imbett Wadith Alberto (Conservador-

Córdoba)
Monedero Rivera Álvaro Henry (Liberal-Valle)
Robayo Bechara Saray Elena (Partido de la U – 

Córdoba)
(Paz-Magdalena), Vergara González Ángela 

María Conservador-Bolívar).
En total presentaron excusas diez (10) honorables 

Representantes. (Se anexan excusas).
Dejó de asistir a la sesión, sin presentar excusa 

el honorable Representante Cuenca Chaux Carlos 
Alberto (Cambio Radical-Guainía).

Dejó de asistir un (01) honorable Representante.
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Toma la palabra la señora Presidente de las 
Comisiones Económicas Conjuntas, doctora 
Kelyn Johana González Duarte:

Señor Secretario de la Comisión Tercera del 
Senado, por favor llamar a lista.

Seguidamente hace uso de la palabra el señor 
Secretario General de la Comisión Tercera de 
Senado, doctor Rafael Oyola Ordosgoitia:

Sí señora Presidente. 
El doctor Rafael Oyola Ordosgoitia Secretario 

General, por orden de la Presidencia, procedió hacer 
el llamado a lista en la Comisión Tercera del Senado 
y contestaron los siguientes honorables Senadores: 
El doctor Rafael Oyola Ordosgoitia, Secretario 
General, por orden de la Presidencia, procedió hacer 
el llamado a lista en la Comisión Tercera del Senado: 

Bernal Sánchez Sonia Shirley
Bitar Castilla Liliana Esther
Castellanos Serrano Jairo Alberto
Cepeda Sarabia Efraín José
Daza Cotes Imelda
Echavarría Sánchez Juan Diego
Espinosa Oliver Karina
Espitia Jerez Ana Carolina
Estrada Cordero Julio César
Gallo Maya Juan Pablo

Garcés Rojas Juan Carlos
Gnecco Zuleta José Alfredo
Gómez Amín Mauricio
González Villa Carlos Julio
Uribe Turbay Miguel
Zabaraín Guevara Antonio Luis
En total fueron llamados dieciséis (16) 

honorables Senadores:
Bernal Sánchez Sonia Shirley, presentó excusa.
Gómez Amín Mauricio, presentó excusa
Señora Presidente, le informo que han contestado 

a lista ocho (08) honorables Senadores, hay quórum 
para deliberar en la Comisión Tercera del Senado. 

Se anexa certificación de asistencia, expedida por 
el señor Secretario General de la Comisión Tercera 
del Senado, doctor Rafael Oyola Ordosgoitia.

Interviene la señora Presidente de las 
Comisiones Económicas Conjuntas, doctora 
Kelyn Johana González Duarte:

Muchísimas gracias señor Secretario. Señora 
Secretaria de la Comisión Tercera, vamos leyendo 
el orden del día, por favor. 

Continúa con el uso de la palabra la señora 
Secretaria General de la Comisión Tercera de 
Cámara, doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Con gusto, señora Presidente. 
CÁMARA DE REPRESENTANTES

SESIÓN DE LAS COMISIONES 
ECONÓMICAS CONJUNTAS TERCERAS

(ASUNTOS ECONÓMICOS)
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RECINTO “SALÓN ELÍPTICO DEL 
CAPITOLIO NACIONAL”

LEGISLATURA 2023-2024
(Del 20 de julio de 2023 al 20 de junio de 2024)

ORDEN DEL DÍA
De la Sesión Conjunta del día martes 10 de 

septiembre de 2024
Hora 7:30 a. m.

I
Llamado a Lista y verificación del quórum

II
Estudio, discusión y votación en primer 

debate del Proyecto de Ley número 140 de 2024 
Cámara - 146 de 2024 Senado, por medio del cual 
se establecen exenciones en materia del impuesto 
sobre las ventas (IVA) para facilitar y promover la 
realización de la COP16.

Autores: La señora Ministra de Ambiente y 
Desarrollo Sostenible - María Susana Muhamad 
González, Ministro de Relaciones Exteriores - 
Luis Gilberto Murillo Urrutia, El señor Ministro 
de Hacienda y Crédito Público - Ricardo Bonilla 
González; Los honorables Representantes: Ermes 
Evelio Pete Vivas, Leider Alexandra Vásquez Ochoa, 
Pedro José Súarez Vacca, Gabriel Ernesto Parrado 
Durán, Dorina Hernández Palomino, Karen Astrith 
Manrique Olarte, Susana Gómez Castaño, Nicolás 
Antonio Barguil Cubillos, Jorge Andrés Cancimance 
López y otros veinticinco (25) honorables 
Representantes; y los honorables Senadores: Sandra 
Yaneth Jaimes Cruz, Aída Yolanda Avella Esquivel, 
Martha Isabel Peralta Epieyú.

Coordinadores: Por parte de la Comisión 
Tercera de Cámara, los honorables Representantes: 
Christian Munir Garcés Aljure, Etna Támara Argote 
Calderón. 

Ponentes: Honorables Representantes: Leonardo 
de Jesús Gallego Arroyave, Álvaro Henry Monedero 
Rivera, Ángela María Vergara González Y Jhon 
Fredy Núñez Ramos. 

Por parte de la Comisión Tercera del Senado, el 
honorable Senador Juan Carlos Garcés Rojas. 

Fecha radicación ponencia: 6 de septiembre de 
2024,

La ponencia se encuentra publicada en la Gaceta 
del Congreso número 1282 de 2024.

Se encuentran citados el señor Ministro de 
Hacienda y Crédito Público, doctor Ricardo Bonilla 
González, la señora Ministra de Ministra de Ambiente 
y Desarrollo Sostenible, doctora María Susana 
Muhamad González, el señor director General de 
la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales 
(DIAN), doctor Jairo Orlando Villabona Robayo y 
se encuentran invitados la señora gobernadora del 
departamento del Valle del Cauca, doctora Dilian 
Francisca Toro Torres y el señor alcalde de Cali, 
doctor Álvaro Alejandro Eder Garcés. 

III
Lo que propongan los honorables 

Representantes a la Cámara y Senadores de la 
República.

Señora Presidente, leído el orden del día. 
Hace uso de la palabra el señor Secretario 

General de la Comisión Tercera de Senado, 
doctor Rafael Oyola Ordosgoitia:

Señora Presidente, le informo que la Comisión 
Tercera del Senado, registra quórum decisorio. 

Toma la palabra la señora Presidente de las 
Comisiones Económicas Conjuntas, doctora 
Kelyn Johana González Duarte:

Señora Secretaria de la Comisión Tercera de 
Cámara. 

Continúa con el uso de la palabra la señora 
Secretaria General de la Comisión Tercera de 
Cámara, doctora Elizabeth Martínez Barrera:

La Comisión Tercera de Cámara, aún registra 
quórum deliberatorio.

Interviene la señora Presidente de las 
Comisiones Económicas Conjuntas, doctora 
Kelyn Johana González Duarte:

Hagamos un receso de veinte (20) minutos, por 
favor.

Toma la palabra la señora Secretaria General 
de la Comisión Tercera de Cámara, doctora 
Elizabeth Martínez Barrera:

Con gusto Presidente.
-SUSPENDIDO EL RECESO- (8:44 a. m.).

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Señora Presidente, la Comisión Tercera de 
Cámara, registra quórum decisorio y Senado 
mantiene su quórum decisorio, ¿cierto?.

Seguidamente hace uso de la palabra el señor 
Secretario General de la Comisión Tercera de 
Senado, doctor Rafael Oyola Ordosgoitia:

Así es señora Secretaria. 
Continúa con el uso de la palabra la señora 

Secretaria General de la Comisión Tercera de 
Cámara, doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Si usted estima conveniente suspendemos el 
receso.

Ordena la señora Presidente de las Comisiones 
Económicas Conjuntas, doctora Kelyn Johana 
González Duarte:

Señora Secretaria, suspendamos el receso por 
favor.

Continúa con el uso de la palabra la señora 
Secretaria General de la Comisión Tercera de 
Cámara, doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Señora Presidente, suspendido el receso, ya la 
Secretaría dio lectura al orden del día; y la Secretaría, 
antes de que usted someta a consideración, señora 
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Presidente, el orden del día, se permite certificar que 
el proyecto de ley, está publicado en la Gaceta del 
congreso número 1282 de 2024, desde el día de ayer 
se encuentra montado en la página. De igual manera, 
la ponencia se dio a conocer a todos y cada uno de 
los honorables Representantes y Senadores, según 
me certifica mi colega de la Comisión Tercera del 
Senado, el seis (6) de septiembre de 2024, esto quiere 
decir que hay la suficiente publicidad del proyecto 
de ley, para cumplir con la ley y la Constitución, 
señora Presidente. 

Toma nuevamente la palabra la señora 
Presidente de las Comisiones Económicas 
Conjuntas, doctora Kelyn Johana González 
Duarte:

Muchas gracias señora Secretaria, entonces 
teniendo en cuenta que ya tenemos quórum decisorio, 
tanto en Cámara como en Senado, ponemos a 
consideración el orden del día leído, se abre su 
discusión, anuncio que se va a cerrar, queda cerrado. 
¿Cómo vota la Comisión Tercera de Cámara?.

Interviene la señora Secretaria General de la 
Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Representantes de la Comisión Tercera de 
Cámara, han votado positivamente el orden del día 
de la fecha, señora Presidente. 

Continúa con el uso de la palabra la señora 
Presidente de las Comisiones Económicas 
Conjuntas, doctora Kelyn Johana González 
Duarte:

Señor Secretario de Comisión Tercera de Senado, 
¿cómo votan los Senadores? 

Seguidamente hace uso de la palabra el señor 
Secretario General de la Comisión Tercera de 
Senado, doctor Rafael Oyola Ordosgoitia. Ha 
sido aprobado el orden del día, señora Presidente.

Ordena la señora Presidente de las Comisiones 
Económicas Conjuntas, doctora Kelyn Johana 
González Duarte. Señora Secretaria de la Comisión 
Tercera de Cámara, siguiente punto del orden del 
día, por favor.

Toma la palabra la señora Secretaria General 
de la Comisión Tercera de Cámara, doctora 
Elizabeth Martínez Barrera:

Siguiente punto del orden del día:
II

Estudio, discusión y votación en primer 
debate del Proyecto de Ley número 140 de 2024 
Cámara - 146 de 2024 Senado, por medio del cual 
se establecen exenciones en materia del impuesto 
sobre las ventas (IVA) para facilitar y promover la 
realización de la COP16.

Leído el segundo punto del orden del día, señora 
Presidente. 

Hace uso de la palabra la señora Presidente de 
las Comisiones Económicas Conjuntas, doctora 
Kelyn Johana González Duarte:

Honorable Representante Christian Munir Garcés 
Aljure, por favor. 

Vamos a hacer la exposición de la ponencia y la 
sometemos a votación, por favor.

Tiene el uso de la palabra, honorable 
Representante Christian Garcés Aljure. 

Seguidamente hace su intervención el 
honorable Representante Christian Munir 
Garcés Aljure:

Gracias Presidenta, un saludo a las Mesas 
Directivas y a los compañeros de Cámara y Senado.

Este proyecto de ley tiene como Coordinadores 
ponentes, al Senador Juan Carlos Garcés Rojas, a 
la Representante Etna Támara Argote Calderón 
y tenemos como ponentes: a los honorables 
Representantes: Leonardo de Jesús Gallego 
Arroyave, Álvaro Henry Monedero Rivera, Ángela 
María Vergara González y Jhon Fredy Núñez Ramos. 

Creo que hemos tenido suficiente información 
sobre la importancia que representa el evento 
internacional “COP16” para Colombia. Quiero 
hacer énfasis, especialmente y es la preocupación 
del Gobierno nacional, quien presentó esta iniciativa 
con la firma de varios Congresistas y de los 
Coordinadores ponentes, y de los ponentes, por la 
premura que tenemos del tiempo tan corto que hay 
para sacar adelante la ley y que se pueda aplicar los 
beneficios tributarios para la “COP16”.

Básicamente quiero hacer aquí énfasis de que 
nosotros estamos esperando que ¡hoy!, con todo 
el respeto y el llamado a la urgencia de ustedes, 
aprobemos en primer debate de las Comisiones 
Conjuntas Terceras Cámara y Senado. La próxima 
semana el Senado, doctor Efraín Cepeda, que lo 
veo aquí muy presente, nos ayude para aprobar en 
Senado, el segundo debate la próxima semana y 
la Cámara también hará lo suyo con el Presidente 
Salamanca, de citar y que la próxima semana se 
apruebe el segundo debate, para que pase a sanción 
Presidencial.

Recordemos que estamos hablando de la 
Conferencia de las Partes, el espacio de discusión 
y de negociación más importante a nivel de 
nuestro planeta sobre la diversidad biológica, en la 
¡negociación que vienen haciendo países años atrás.

Dentro de los puntos que se van a discutir, 
nada menos y nada más, de revisar si las grandes 
potencias invirtieron su compromiso de más de 
veinte (20) billones de dólares hacia países en vías 
de desarrollo. Y aquí hay una gran coincidencia, con 
algo que el Presidente Gustavo Petro y la Ministra 
del Medio Ambiente, han estado liderando a nivel 
internacional, con el Canciller, el doctor Murillo, 
de lograr que los países económicamente poderosos 
en el mundo apoyen económicamente a Colombia 
y los países que, por ejemplo, tienen la Amazonia, 
tan importante en nuestro continente. Está propuesta 
inclusive que se pague la deuda de la Nación con 
organismos internacionales y que se aproveche 
este evento, es reto que se ha impuesto el Gobierno 
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nacional, y debo decir como partido de la oposición 
que la respaldamos. Es un momento histórico que 
ojalá logre el Gobierno nacional, aprovechar el 
evento.

Se estima que el impacto económico en 
Colombia es de cerca de ciento veintidós mil 
millones de pesos ($122.000.000.000), que 
aproximadamente la demanda de servicios 
turísticos generará tres mil setecientos setenta 
(3.770) empleos durante los días que se realice la 
COP16 y que tendrá un impacto en el aumento del 
PIB entre cero puntos cero uno por ciento (0.01%) 
y el cero punto cero dos por ciento (0.02%) este 
año. 

¡Ojo con esto! la COP16 inicia, formalmente los 
eventos principales, el 21 de octubre, pero a partir 
del 15, o sea, estamos casi a un mes, y no hemos 
aprobado la ley, empiezan las actividades previas. 
Lo que quiere decir que las entidades del orden 
nacional, territorial, como es la gobernación del 
Valle y la alcaldía de Cali, están en este momento 
empezando la contratación para poder lograr el 
éxito del evento; y esa contratación tiene IVA y 
por eso estamos hoy aquí, reunidos Senadores 
y Representantes, buscando los beneficios 
tributarios.

En el caso de la Nación, el IVA estaría cercano 
a los catorce mil setecientos millones de pesos 
($14.700.000.000), que, si no aprobamos este 
proyecto de ley, impactaría los presupuestos de las 
entidades que estén haciendo las contrataciones, 
y en el caso de la alcaldía y la gobernación que 
están haciendo un aporte económico con mucho 
esfuerzo, ustedes saben la situación financiera de 
nuestros entes territoriales, el beneficio que les 
traería está ley, estaría cercana a los cuatro mil 
novecientos millones de pesos ($4.900.000.000) 
que son recursos importantes. 

Propongo a los Presidentes que votemos la 
ponencia y tengo unos comentarios sobre las 
proposiciones que se han radicado para hacerles 
a ustedes y ver como agilizamos este debate, 
entendiendo que también tenemos Plenaria de 
Senado en unos minutos y amenaza la realización 
de las Comisiones Conjuntas. 

Mi invitación es a que apoyen la ponencia que 
se ha radicado por parte de los Coordinadores 
ponentes y los ponentes. 

Nuevamente hace uso de la palabra la señora 
Presidente de las Comisiones Económicas 
Conjuntas, doctora Kelyn Johana González 
Duarte:

Muchas gracias. 
Señora Secretaria, lea la proposición con que 

termina el informe de ponencia.
Toma la palabra la señora Secretaria 

General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Con gusto, señora Presidente.

PROPOSICIÓN
Con fundamento en las razones expuestas, nos 

permitimos rendir ponencia positiva para primer 
debate (corrijo un error ortográfico que hay en la 
proposición con que termina el informe de ponencia) 
y en consecuencia solicitarle a la Comisión Tercera 
de la Cámara de Representantes y del Senado de la 
República, dar primer debate y aprobar el Proyecto 
de Ley número 140 de 2024 Cámara - 146 de 
2024 Senado, por medio del cual se establecen 
exenciones en materia del impuesto sobre las ventas 
(IVA) para facilitar y promover la realización de la 
COP16. 

Firman: Los honorables Representantes Christian 
Munir Garcés Aljure, Etna Támara Argote Calderón, 
Coordinadores Comisión Tercera de Cámara: Álvaro 
Henry Monedero Rivera, Jhon Fredy Núñez Ramos, 
Leonardo de Jesús Gallego Arroyave, Ángela 
María Vergara González, ponentes; y por parte de 
la Comisión Tercera del Senado de la República, el 
honorable Senador Juan Carlos Garcés Rojas. 

Señora Presidente, está leída la proposición con 
que termina el informe de ponencia. 

Hace uso de la palabra la señora Presidente de 
las Comisiones Económicas Conjuntas, doctora 
Kelyn Johana González Duarte:

En consideración el informe de ponencia leído, 
se abre su discusión, anuncio que se va a cerrar, 
queda cerrada. Señora Secretaria.

Honorable Representante Óscar Darío Pérez 
Pineda, tiene el uso de la palabra. 

Seguidamente hace su intervención el 
honorable Representante Óscar Darío Pérez 
Pineda:

Muchas Gracias Presidenta, antes de votar el 
informe con que termina la ponencia, ¡la proposición! 
quiero decirle a mi colega y nosotros como oposición 
¡estamos de acuerdo con el proyecto!, pero hagamos 
un buen proyecto.

Tengo las siguientes dudas: La primera: ¿Cómo 
vamos a permitir que el departamento del Valle y el 
municipio de Cali, expidan certificados con alcance 
de beneficio tributario?, eso no está en el Estatuto 
Tributario, tiene que ser expedido por el Gobierno 
nacional, ¡bien que lo expidan ellos y lo convalide 
el Ministerio!, esa es la primera duda. 

La segunda duda es, bueno vamos a dar 
beneficios para todo el IVA, impuesto a las ventas 
y por supuesto, que bueno tener la COP16 en 
Cali, ¡maravilloso! doctor Christian, ¡qué bueno 
tenerla!; este tipo de proyectos se han hecho para 
eventos deportivos, porque vienen muchísimos 
equipamientos para las actividades deportivas y es 
una locura ponernos a pagar aranceles y todas esas 
cosas, pero una COP lo único que puede generar es 
compra de logística para que se adelante.

Entonces a mí me gustaría mucho más precisar 
¿qué es lo que cubre?, voy a poner un ejemplo: 
vamos a comprar unos vehículos, sin IVA, termina 
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la COP, en un mes o veinte (20) días, se fueron y los 
vehículos ¿qué?, ¿en manos de quién quedan?

Y un segundo análisis, es que esto tiene una 
exención de un mes después de terminada la COP, 
¡un mes!, eso es una exageración, eso debería tener 
una exención extensible de dos (2) o tres (3) días 
después, es más, va a mezclarse esto con la feria de 
Cali, vamos a hacer exenciones para la feria de Cali. 
A mí me parece que estas son precisiones que es 
menester hacer antes de aprobar la proposición con 
que termina el informe de ponencia, por eso pedí 
la palabra, obviamente que en articulado se puede 
hacer la corrección, pero si quiero que el ponente 
nos dé algunas ilustraciones sobre el tema.

Todos los días decimos que tenemos insuficiencia 
de recursos, pero cuando se trata de un proyecto 
de estos, que vuelvo y repito ¡apoyamos!, pero 
hagámoslo bien, nos extendemos con las manos 
abiertas como si fuéramos un crucifijo. Era eso 
señora Presidente. 

Continúa con el uso de la palabra la señora 
Presidente de las Comisiones Económicas 
Conjuntas, doctora Kelyn Johana González 
Duarte:

¿Alguien más va a intervenir?. Honorable 
Senador Miguel Uribe, tiene el uso de la palabra. 

Seguidamente hace su intervención el 
honorable Senador Miguel Uribe Turbay:

Gracias Presidenta. Primero para apoyar la 
moción de Óscar Darío, tiene toda la razón, debe 
circunscribirse el término de esta exención al 
tiempo que corresponde, pero también me permite 
este proyecto, aprovechar para decir que, qué bueno 
que el gobierno reconozca que la exención del IVA 
si estimula la economía. Que paradoja, que para el 
proyecto del día sin IVA, tiene unos argumentos, 
pero para este proyecto que también exime el IVA 
para unas actividades, para unos servicios, para 
unos bienes en el marco de este evento, tiene otros 
argumentos, esa es la incoherencia del gobierno, y 
esto lo digo para quede constancia, no solo para la 
Corte Constitucional que decidirá las objeciones 
del proyecto que aquí se aprobó tanto en Cámara 
y Senado, sino además para los colombianos 
que quede claro que por un capricho ideológico, 
Gustavo Petro ¡no permite el día sin IVA! pero para 
proyectos similares con el mismo propósito, incluso 
con la misma iniciativa si lo respalda.

Dicho eso Presidenta, me tomo un minuto para 
¡rechazar! contundentemente, el nuevo chantaje de 
Gustavo Petro al Congreso, desde aquí le digo que 
¡no sea atrevido!, el Congreso tiene la autonomía 
para tomar la decisión sobre el Presupuesto General 
de la Nación y si bien él tiene la competencia de 
acuerdo a la Constitución de decretar el Presupuesto 
en caso de que aquí no se apruebe, queda claro que 
el Congreso está dispuesto a discutirlo, ¡pero no 
podemos tragar entero!.

Gustavo Petro, muestra nuevamente los dientes 
de aprendiz de dictador, en donde prácticamente 
¡amenaza! y lanza chantajes diciendo que, si no 

hacemos lo que a él se le da la gana, entonces él 
pasa por encima de la democracia, ¡ni mucho menos 
lo vamos a aceptar!.

Vale la pena decir que el interés del Congreso debe 
ser: Reducir el monto del Presupuesto de tal manera, 
primero: que no esté desfinanciado. Segundo: Que 
no haya Reforma Tributaria. Colombia no aguanta 
más impuestos, Petro debería estar estimulando la 
economía y generando oportunidades no destruyendo 
la economía y asfixiando a las familias.

Es evidente que la reducción del Presupuesto 
debe ser en treinta y cuatro puntos seis (34.6) 
billones de pesos, lo dice el Comité Autónomo de 
la Regla Fiscal, doce (12) billones en la supuesta 
Reforma Tributaria que ¡no vamos! a aceptar y 
veintidós (22) billones adicionales precisamente en 
que el Comité como lo hizo hace un año, identifica 
que Petro no tendrá la capacidad del recaudo que 
se está pronosticando y eso llevará a recortes más 
adelante en la inversión. ¡Los únicos perjudicados 
son los colombianos!, especialmente los de menores 
ingresos. Gracias Presidente.

Nuevamente hace uso de la palabra la señora 
Presidente de las Comisiones Económicas 
Conjuntas, doctora Kelyn Johana González 
Duarte:

Gracias a usted, Senador Miguel Uribe.
Tiene el uso de la palabra la Representante 

Támara Argote. 
Seguidamente hace uso de la palabra la 

honorable Representante Etna Támara Argote 
Calderón:

Muchísimas gracias Presidenta. 
Quisiera saludar por supuesto, este ejercicio que 

nos ha presentado el Representante Garcés, quisiera 
expresar aquí la fuerza de este proyecto de ley, 
además la necesidad, porque además nos permite 
visualizar los esfuerzos que está haciendo este país 
por la protección de la biodiversidad, por atraer al 
sector del turismo unas importantes posibilidades de 
posicionar también a Colombia como líder global en 
los temas de biodiversidad, pues tiene un impacto 
muy significativo, no solamente para la región, sino 
para el país, y por estas razones, yo le solicitaría 
señora Presidenta, que avancemos en el debate, 
porque ya hemos conversado acá sobre la necesidad 
del Senado que tiene de seguir en su sesión de 
Plenaria y quisiera solicitarle que sometiera a 
votación la proposición de la ponencia, para que 
podamos enseguida discutir sobre el articulado y 
continuar el trámite del proyecto.

Muchas gracias.
Hace uso de la palabra la señora Presidente de 

las Comisiones Económicas Conjuntas, doctora 
Kelyn Johana González Duarte:

Tiene el uso de la palabra la honorable 
Representante María del Mar Pizarro. 

Toma la palabra la honorable Representante 
María del Mar Pizarro García:

Muchísimas gracias Presidenta. 
Quisiera dejar claro, que una Reforma Tributaria, 

no significa digamos abrirles un hueco a las familias 
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colombianas. En realidad, nosotros debemos de 
pensar en una Reforma Tributaria como en una 
medida para equilibrar la balanza y luchar contra las 
desigualdades económicas. 

Nosotros tenemos que tener en cuenta que hoy 
en día, la tasa mínima de tributación, o sea, lo que 
le pueden las empresas descontar de impuestos es 
muy alto y hay muchas grandes Corporaciones con 
sus equipos jurídicos y contables no pagan la tasa de 
impuestos que paga una pequeña o mediana empresa 
o una persona natural, si no que terminan pagando el 
quince por ciento (15%) de impuestos.

Una Reforma Tributaria, puede igualar la 
cancha, haciendo que lo mínimo que una empresa 
se puede descontar, por ejemplo, sea del veinte por 
ciento (20%). Otra forma en la que una Reforma 
Tributaria puede luchar hacia la igualdad, sin abrirle 
un hueco a los colombianos y que creo que en estas 
Comisiones Económicas debemos apoyar es bajarle 
la tasa de renta a las empresas y esto ya lo ha dicho 
el Presidente y el Ministerio de Hacienda.

Le pido a las Comisiones Económicas, que 
pensemos en esta Reforma Tributaria, como por 
fin, una opción para que las empresas en Colombia 
sean más productivas y paguen menos impuestos y 
claro, ustedes dirán, ¡pero si vamos a bajar la tasa de 
renta! ¿la Reforma Tributaria cómo va a financiar 
el Presupuesto?, pues cobrando los impuestos que 
deberíamos cobrarle al sector petrolero.

En países como Francia, Alemania y el Reino 
Unido, las empresas petroleras pagan más del 
cincuenta por ciento (50%) de renta. En Italia, 
el impuesto de renta al sector petrolero llega al 
cincuenta y cinco por ciento (55%), en cambio 
nosotros cuando los precios del petróleo están bajos, 
pagamos treinta y tres por ciento (33%). Entonces 
quiero hacerles una pregunta a los colombianos ¿no 
quieren una Reforma Tributaria en donde Colombia 
le cobre a las empresas petroleras el mismo impuesto 
de renta que cobran los italianos o los alemanes o en 
el Reino Unido?, ¿o es que el petróleo de nuestro 
subsuelo, es menos importante para nosotros y para 
las petroleras, que el petróleo del subsuelo de países 
desarrollados?.

Continúa con el uso de la palabra la señora 
Presidente de las Comisiones Económicas 
Conjuntas, doctora Kelyn Johana González 
Duarte:

Gracias honorable Representante. Doctor 
Christian Garcés, tiene el uso de la palabra, para 
contestar la duda del honorable Representante Óscar 
Darío Pérez y pasamos a poner en consideración la 
ponencia.

Nuevamente hace su intervención el honorable 
Representante Christian Munir Garcés Aljure:

Gracias Presidenta y también a los Congresistas 
que han hecho recomendaciones para mejorar el 
proyecto de ley.

Primero. Ni la feria de las Flores, mi querido 
Óscar Darío, ni la feria de Cali, se van a financiar o 
van a tener beneficios tributarios con la COP16.

¿Por qué dice un mes después?, porque los 
procesos de terminación de la contratación, 
incluyendo la liquidación de los contratos, si tiene 
una fecha posterior al evento. Entonces, todo el 
proceso que incluye facturación y terminación de 
la contratación, la liquidación del contrato, se está 
dando un plazo ¡máximo! de un mes. Además, hay 
actividades de terminación del evento logístico, que 
no es exactamente hasta el día en que se termina 
el evento como tal, entonces se está dejando un 
mes máximo, para terminar todo el proceso de 
contratación y pagos de esas facturas que se emitan 
y que van a tener el beneficio tributario.

La DIAN, va a revisar los certificados que 
expiden las entidades territoriales y el propio 
Gobierno nacional. Es decir, por un lado, la alcaldía 
de Cali, por ejemplo, si contrata un producto, un 
servicio, debe entonces emitir un certificado que es 
lo que dice el texto de la ley, donde deja claramente 
expresado que esto tuvo relación con la COP16. 

Y por el otro lado, tienen que enviar una relación 
de toda esa contratación, productos, servicios y 
certificados a la DIAN, para que definitivamente se 
compruebe que ahí, se hizo el beneficio tributario y 
la DIAN es la autoridad en la materia, o sea, quiero 
expresar que la figura del certificado, es para que la 
entidad territorial, asuma la responsabilidad de que 
lo que contrató se ¡utilizó! para la COP y es la DIAN 
la que recibe esos certificados y la ¡relación! de toda 
la contratación, para ya el control que debe hacer la 
DIAN.

Hay algunos temas de beneficios tributarios 
locales, por ejemplo, estampillas, ICA que han 
estado los concejos y las asambleas discutiendo, 
por ejemplo, el ICA, la presentación del ICA es 
bimensual, entonces por eso también hay un plazo 
de tres (3) meses para que las entidades territoriales, 
envíen toda la información de estos certificados a la 
DIAN, de esta manera respondo. 

También dejar claro, que estos son contratos 
solamente de entidades públicas con entidades 
privadas, no es que vaya a haber que, por ejemplo, 
un hotel contratando un servicio por ¡allá!, que 
necesita y eso va a tener beneficio tributario entre 
privados, aquí estamos es hablando de contratos 
entre entidades públicas con los que van a ofrecer 
esos servicios y esos productos directamente, o sea 
que, de alguna manera con la figura del certificado, 
hay un control por parte de la DIAN de que no se 
vaya a usar para otro tipo de actividades diferentes 
a la COP16.

De todos modos, bienvenidas las proposiciones o 
propuestas que tengan para incluirlas y lo que haya 
que revisar con mucho gusto también lo haremos 
para el segundo debate, si ustedes lo consideran 
pertinente.
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Hace uso de la palabra la señora Presidente de 
las Comisiones Económicas Conjuntas, doctora 
Kelyn Johana González Duarte:

Tiene el uso de la palabra el Representante Óscar 
Darío Pérez Pineda.

Nuevamente hace su intervención el honorable 
Representante Óscar Darío Pérez Pineda:

Muchas gracias Presidenta. 
Lo primero Entonces precisamos que el 

certificado para tener derecho a la exención, no 
lo puede expedir una entidad territorial, sino que 
se lo entregará a la DIAN, la que lo convalidará 
y finalmente entonces es la DIAN la que termina 
diciendo ¡si cumple o no cumple! con los requisitos. 
El municipio y el departamento son solamente un 
vehículo que certifica que esos bienes están exentos 
de los impuestos correspondientes, la DIAN lo 
verifica y se pone en marcha el beneficio. 

Lo del mes después, como lo dice el doctor 
Christian, que lo que persigue es que, se liquiden los 
contratos, entonces hay que mejorar la redacción de 
ese ¡artículo! diciendo de que “los contratos objeto 
de beneficio de la ley, los contratos, serán los que 
se suscriban ¡hasta! el último día, así se liquiden 
posteriormente”, pero como está redactado, se 
pueden suscribir contratos después de terminada la 
COP16, con el mismo beneficio. Entonces es una 
precisión de la redacción, para evitar aquello de que 
¡puedan darle alcance! por falta de claridad en la ley 
a contratación posterior a la COP16. O sea, coincido 
en lo que usted dice, pero precisémoslo bien, no es 
más que eso.

Y, pues la intervención que hice fue sobre este 
proyecto, no sobre la Reforma Tributaria ni la Ley 
de Financiamiento, porque yo vi que salieron todos a 
hablar de ese tema, yo no he hablado de eso todavía; 
¡todavía digo!

Continúa con el uso de la palabra la señora 
Presidente de las Comisiones Económicas 
Conjuntas, doctora Kelyn Johana González 
Duarte:

Gracias honorable Representante. En 
consideración el informe de ponencia leído, se 
abre su discusión, anuncio que se va cerrar, queda 
cerrado. Señora Secretaria de la Comisión Tercera, 
por favor llame a lista.

Seguidamente hace uso de la palabra la señora 
Secretaria General de la Comisión Tercera de 
Cámara, doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Si señora Presidente, por su orden leo la 
proposición con que termina el informe de ponencia, 
ya fue leído, pero para que quede constancia en el 
acta.

Interviene la señora Presidente de las 
Comisiones Económicas Conjuntas, doctora 
Kelyn Johana González Duarte:

Léala nuevamente, por favor.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Con gusto, señora Presidente.
PROPOSICIÓN

Con fundamento en las razones expuestas, 
nos permitimos rendir ponencia positiva para 
primer debate y en consecuencia solicitarle a la 
Comisión Tercera de la Cámara de Representantes 
y del Senado de la República, dar primer debate y 
aprobar el Proyecto de Ley número 140 de 2024 
Cámara - 146 de 2024 Senado, por medio del cual 
se establecen exenciones en materia del impuesto 
sobre las ventas (IVA) para facilitar y promover la 
realización de la COP16.

Señora Presidente, leída la proposición con que 
termina el informe de ponencia. 

Nuevamente hace uso de la palabra la señora 
Presidente de las Comisiones Económicas 
Conjuntas, doctora Kelyn Johana González 
Duarte:

Señora Secretaria de la Comisión Tercera, ahora 
sí sometámosla a consideración, llame a lista por 
favor.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Sí señora Presidente.
Honorables Representantes Comisión Tercera de 

Cámara, la señora Presidente puso en consideración 
la proposición con que termina el informe de 
ponencia. 

Por el SÍ, aprobando la proposición con que 
termina el informe de ponencia positivo del Proyecto 
de Ley número 140 de 2024 Cámara - 146 de 2024 
Senado, por medio del cual se establecen exenciones 
en materia del impuesto sobre las ventas (IVA) para 
facilitar y promover la realización de la COP16, 
votaron los siguientes honorables Representantes:

Argote Calderón Etna Támara
Bastidas Rosero Jorge Hernán
Betancourt Pérez Bayardo Gilberto
Carreño Marín Carlos Alberto
Castellanos Hernández Wilmer Yair
Escobar Ortiz Wilder Iberson
Garcés Aljure Christian Munir
González Duarte Kelyn Johana
Guerrero Avendaño Wilmer Yesid
Jarava Díaz Milene
Miranda Peña Katherine
Núñez Ramos Jhon Fredy
Ospina Ospina Elkin Rodolfo
Pérez Pineda Óscar Darío
Pizarro García María Del Mar
Restrepo Carmona Daniel
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Rico Rico Néstor Leonardo
Vallejo Beltrán Carlos Artur
Zabaraíun D’Arce Armando Antonio
En total votaron diecinueve (19) honorables 

Representantes:
Aray Franco Juliana, con excusa.
Aristizábal Saleg Sandra Bibiana, con excusa.
Gallego Arroyave Leonardo de Jesús, con excusa.
Garrido Martín Lina María, con excusa.
Monedero Rivera Álvaro Henry, con excusa.
Señora Presidente, la Comisión Tercera de la 

Cámara de Representantes, votó de la siguiente 
manera: Por el SÍ: Diecinueve (19), por el NO: Cero 
(0). Ha sido aprobada la proposición con que termina 
el informe de ponencia.

Hace uso de la palabra la señora Presidente de 
las Comisiones Económicas Conjuntas, doctora 
Kelyn Johana González Duarte:

Muchas gracias señora Secretaria. Señor Secretario 
de la Comisión Tercera de Senado, por favor llamea a 
lista para votar el informe de ponencia.

Seguidamente hace uso de la palabra el señor 
Secretario General de la Comisión Tercera de 
Senado, doctor Rafael Oyola Ordosgoitia:

Sí señora Presidente.
Por el SÍ, aprobando la proposición con que 

termina el informe de ponencia positivo del Proyecto 
de Ley número 140 de 2024 Cámara - 146 de 2024 
Senado, por medio del cual se establecen exenciones 
en materia del impuesto sobre las ventas (IVA) para 
facilitar y promover la realización de la COP16”, 
votaron los siguientes honorables Senadores: 

Bitar Castilla Liliana Esther
Castellanos Serrano Jairo Alberto
Daza Cotes Imelda
Echavarría Sánchez Juan Diego
Espinosa Oliver Karina
Espitia Jerez Ana Carolina
Estrada Cordero Julio César
Gallo Maya Juan Pablo
Garcés Rojas Juan Carlos
Gnecco Zuleta José Alfredo
González Villa Carlos Julio
Uribe Turbay Miguel
Zabaraín Guevara Antonio Luis
En total votaron trece (13) honorables 

Representantes.
Señora Presidente, por el SÍ: Trece (13) votos, por 

el NO: Cero (0). Ha sido aprobada la proposición con 
que termina el informe de ponencia.

Nuevamente hace uso de la palabra la señora 
Presidente de las Comisiones Económicas 
Conjuntas, doctora Kelyn Johana González 
Duarte:

Muchísimas gracias señor Secretario. 

Señora Secretaria de la Comisión Tercera, 
el articulado por favor. ¿Hay artículos con 
proposiciones?, ¿cuántos artículos son?

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Sí señora Presidente. El proyecto consta de 
cuatro (4) artículos, incluida la vigencia y hay varias 
proposiciones señora Presidente. Gracias doctor 
Oyola, cinco (5) artículos, perdón señora Presidente 
y honorables Congresistas; cinco (5) artículos, 
incluida la vigencia, y existen varias proposiciones 
al articulado. Hay proposiciones al artículo 2°, al 
artículo 3° y artículos nuevos. 

Toma el uso de la palabra la señora Presidente 
de las Comisiones Económicas Conjuntas, 
doctora Kelyn Johana González Duarte:

Leamos las proposiciones señora Secretaria, por 
favor. 

Seguidamente hace uso de la palabra la señora 
Secretaria General de la Comisión Tercera de 
Cámara, doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Con gusto, señora Presidente. 
Artículo 2°. Al artículo 2°, hay tres (3) 

proposiciones, una (1) del doctor Christian Munir 
Garcés Aljure y el Representante Néstor Leonardo 
Rico Rico, otra de la Senadora Liliana Esther Bitar 
Castilla y otra del Senador Juan Carlos Garcés 
Rojas. Señora Presidente, me permito leer las 
proposiciones.

PROPOSICIÓN
Exención del Impuesto sobre las Ventas (IVA).
Aquí está el Coordinador, doctor Christian Garcés, 

que suscribe la proposición y lo que pretenden es 
eliminar en el primer párrafo donde dice “la entidad 
pública” se le elimina “del orden nacional”.

De igual manera, en el parágrafo 2°, se propone 
eliminar una expresión, pero como es larga, me 
permito darle lectura completa al párrafo 2°.

Parágrafo 2°. Para efectos de la aplicación, este 
artículo 2°, se refiere a la exención del impuesto 
sobre las ventas IVA.

Para efectos de aplicación de la exención del 
impuesto sobre las ventas (IVA), se deberá contar 
con el certificado previsto en la presente ley. Se 
elimina la expresión “el cual debe ser expedido 
previo a la adquisición o importación del bien o la 
prestación del servicio, y el valor de la operación 
debe estar cubierto por dicho certificado”.

Estas son las modificaciones que se le hacen al 
artículo 2°, señora Presidente. 

Interviene el honorable Representante 
Christian Munir Garcés Aljure:

Lo que proponemos los Coordinadores ponentes 
y los ponentes, es invitar a los que han presentado las 
proposiciones a que las dejemos como constancias 
y entonces haciendo unos cometarios que voy a 
hacer aquí, los organizamos en el texto para la 
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ponencia para segundo debate, dando claridad a 
las Comisiones y pudiendo entonces agilizar la 
discusión. De hecho, ante las intervenciones, por 
ejemplo, del Representante Óscar Darío Pérez 
Pineda, vamos a hacer ahora, terminada está sesión 
una mesa de trabajo con la DIAN, con el Ministerio 
de Hacienda, con el Ministerio del Medio Ambiente 
y revisar algunas proposiciones, inclusive nuevas 
que nos acaban de llegar que no les estamos viendo 
dificultad, pero sí hay unos temas de redacción que 
se convierte en algo engorroso en este momento 
hacerlo. 

Sobre esta proposición que leyó nuestra 
Secretaria, simplemente decir que, eliminamos “del 
orden nacional”, porque también debe incluir, la 
alcaldía y la gobernación, simplemente por eso se 
elimina esa parte que dice “del orden nacional”, pero 
en el texto deja claro que es, “Gobierno nacional, 
gobernación del Valle y alcaldía”. 

Lo otro es que ya por el tiempo en que estamos, 
hablar de que certificados previos para productos 
que se van a importar, pues la COP es en menos de 
un mes, entonces ese tema, previo el certificado, 
podría generar traumatismos en la compra de los 
bienes y servicios, lo importante es que se saque 
el certificado que garantice que lo que se contrató 
es para la COP16. Está proposición no le vemos 
dificultad, pero entonces las vamos a dejar como 
constancia.

Continúa con el uso de la palabra la señora 
Secretaria General de la Comisión Tercera de 
Cámara, doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Seguimos con la lectura de las proposiciones, La 
doctora Liliana Esther Bitar Castilla, al artículo 2°, 
la Senadora Liliana, propone: 

PROPOSICIÓN
Exención de Impuesto sobre las Ventas (IVA).

Se encuentran exentos del impuesto sobre las 
ventas (IVA), sin derecho a devolución, la venta 
de bienes corporales muebles, la prestación de 
servicios en el territorio nacional o desde el exterior 
y la importación de bienes corporales, cuyo pago 
se realice con recurso provenientes del Presupuesto 
Nacional, de la alcaldía de Santiago de Cali Distrito 
Especial o de la gobernación del Valle del Cauca, 
destinados para el desarrollo de la decimosexta 
Conferencia de las Partes del Convenio sobre la 
Diversidad Biológica (COP16) a realizarse en la 
ciudad de Santiago de Cali – Colombia en el año 
2024 o el que corresponda, y que efectúe la entidad 
pública del orden nacional, el patrimonio autónomo 
o la fiducia que administre los recursos públicos 
con el vendedor, importador o contratista de dichos 
bienes y servicios.

Firma la honorable Senadora Liliana Esther Bitar 
Castilla.

Nuevamente, interviene el honorable 
Representante Christian Munir Garcés Aljure:

La Senadora mejora la redacción, una proposición 
que no tiene dificultad.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

El Senador Juan Carlos Garcés Rojas, en el 
parágrafo 2° del artículo 2°, es donde propone la 
modificación.

PROPOSICIÓN
Parágrafo 2°. Para efectos de la aplicación de 

la exención del impuesto sobre las ventas (IVA) 
se deberá contar con el certificado previsto en la 
presente ley, el cual deberá ser expedido previo a la 
adquisición o importación del bien o la prestación 
del servicio.

En caso de que los negocios jurídicos, que 
amparan los bienes y servicios de los que trata el 
presente artículo se encuentren en ejecución o 
adquisición al momento de la expedición de la 
presente ley, el certificado que se expedirá a partir de 
la entrada en vigencia de la misma, amparará dichos 
negocios. En estos casos, el valor de la operación 
debe estar cubierto por dicho certificado.

El saldo a favor generado en las declaraciones 
tributarias del impuesto sobre las ventas (IVA) podrá 
ser imputado en las declaraciones de los periodos 
siguientes, pero en ningún caso podrán ser objeto de 
devolución y/o compensación.

El incumplimiento dará lugar a la inaplicación del 
tratamiento tributario de bienes o servicios exentos 
y, por lo tanto, la venta o importación del bien o 
prestación del servicio, estará sujeta al tratamiento 
tributario conforme con las disposiciones del 
Estatuto Tributario, en cabeza del responsable del 
impuesto.

Firma el honorable Senador Juan Carlos Garcés 
Rojas, ponente y Coordinador de la Comisión 
Tercera de Senado.

El Senador Garcés, manifiesta que la deja como 
constancia. 

Estas son las proposiciones al artículo 2°, señora 
Presidente y doctor Garcés, ¿seguimos con los otros 
artículos?.

Interviene el honorable Representante 
Christian Munir Garcés Aljure:

Está proposición queda también como constancia, 
es una discusión sobre, en este momento las 
entidades públicas ¡están contratando!, la discusión 
jurídica es ¿cuándo se causa el IVA?.

Mi interpretación es que, es cuando se entrega el 
bien o servicio o se emite la factura, entonces vamos 
a revisarlo, porque lo que queremos es que no se 
vaya a entorpecer en este momento la contracción 
que se está haciendo para el éxito del evento. 

Se deja como constancia y se va a revisar entonces 
con la DIAN la redacción de esta buena proposición 
que presentó el Senador Juan Carlos Garcés Rojas. 

Continúa con el uso de la palabra la señora 
Secretaria General de la Comisión Tercera de 
Cámara, doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Continuamos con las proposiciones al artículo 
3°, son tres (3) propuestas del artículo 3°. Y la 
primera, doctor Christian Munir Garcés Aljure, 
Néstor Leonardo Rico Rico, Carlos Alberto Carreño 
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Marín, y la proposición al artículo 3° que se refiere a 
la certificación de exención, hace una modificación 
al parágrafo 1°. 

PROPOSICIÓN
Parágrafo 1°. El vendedor o contratista deberá 

expedir factura electrónica de venta por todas las 
operaciones que se realicen y en las que pretenda 
aplicar este tratamiento tributario. -Así mismo 
deberá indicar en la factura la exención del IVA y 
en el cuerpo de la factura la leyenda “venta exenta 
de IVA, ley __” depende del número de la ley que 
corresponda, “y certificado___” espacio para el 
número de la fecha del certificado-. 

Esto último que acabé de leer, el doctor Christian 
Garcés y los otros Congresistas proponen la 
eliminación, el resto del artículo queda como viene 
en la ponencia. 

El doctor Christian Munir Garcés Aljure, también 
hace una modificación en este mismo artículo, pero 
al parágrafo 3° que se elimina por completo. 

La doctora Milene Jarava propone un parágrafo 
nuevo al artículo 3°, que dice de la siguiente manera: 

PROPOSICIÓN
Parágrafo nuevo. La entidad encargada de 

expedir el certificado deberá hacerlo en un plazo no 
mayor a siete (07) días hábiles a partir de la recepción 
completa de la solicitud con la documentación 
requerida para evitar retrasos en la ejecución de 
actividades relacionadas con la COP16.

El resto del artículo queda como viene en la 
ponencia. 

Firma la honorable Representante Milene Jarava 
Díaz.

Estos son las tres (3) proposiciones al artículo 3°.
Toma la palabra el honorable Representante 

Christian Munir Garcés Aljure:
Estamos de acuerdo los ponentes y los 

Coordinadores ponentes con la proposición de la 
Representante Milene, que es un parágrafo nuevo, 
Representante Óscar Darío, que dice: 

“La entidad encargada de expedir el certificado 
deberá hacerlo en un plazo no mayor a siete (07) 
días hábiles a partir de la recepción completa de la 
solicitud con la documentación requerida, para evitar 
retrasos en la ejecución de la actividad relacionadas 
con la COP16.”

Lo que se quiere es que sean ágiles las entidades 
que están haciendo la contratación. De todos modos, 
lo vamos a revisar con la DIAN, pero hasta el 
momento no le vemos dificultad a ese texto.

Las otras proposiciones, sí creemos que hay 
que discutir con el gobierno estos párrafos que 
nos parecieron muy exigentes. Hay uno en donde 
interpretamos es que lo que se quiere es que, ¡se 
modifique la facturación de la empresa que contrata 
con el Estado!”, donde deba decir ¡la factura!, que 
es para la COP16. Hay que cambiar la redacción, 
porque una cosa es que, en el producto del servicio 

que dice la factura se mencione que es para la 
COP16, que es lo que la Coordinadora ponente 
Támara recomienda, pero otra cosa en que nosotros 
le hagamos cambiar la factura a las empresas, eso 
genera costos y por tiempo estaríamos generando un 
traumatismo innecesario. Entonces vamos a revisar 
esa redacción. Claro con facturación electrónica, 
imagínense el proceso Representante que significaría 
para las empresas que quieran contratar para la COP. 

Y, lo otro que nos parece un poco desmedido, es 
que el parágrafo 3°, hace responsable al funcionario 
que firme el certificado, con su patrimonio frente 
a la DIAN, de lo que suceda con los productos de 
los servicios contratados y finalmente no fueron 
utilizados para la COP16.

Primero, si aquí se comete falsedad en documento 
público, esto es un delito, o sea, ahí los organismos 
de control, lo que sí vamos a revisar obviamente, 
es que si ¡claro! estamos de acuerdo, el certificado, 
la entidad territorial asume la responsabilidad de 
certificar que eso fue para la COP, pero lo que no 
estamos de acuerdo, es que se deje un texto donde 
claramente asume el funcionario la responsabilidad 
económica del beneficio tributario. Nos parece eso 
complejo, entonces vamos a redactar mejor ese 
texto. 

Entonces, igual digamos en términos generales 
estamos de acuerdo, pero vamos a revisar la 
redacción de las proposiciones y del articulado para 
mejorarla como ustedes han recomendado.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Señora Presidente, ya terminamos con las 
proposiciones al articulado como viene en la 
ponencia y hay dos (2) proposiciones de artículo 
nuevo. 

Toma el uso de la palabra la señora Presidente 
de las Comisiones Económicas Conjuntas, 
doctora Kelyn Johana González Duarte:

Lea las proposiciones de articulo nueva señora 
Secretaria, por favor. 

Seguidamente hace uso de la palabra la señora 
Secretaria General de la Comisión Tercera de 
Cámara, doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Si señora Presidente. 
Proposición, firmada por la Senadora Liliana 

Esther Bitar Castilla. 
PROPOSICIÓN

Articulo Nuevo. Informe. El Gobierno nacional 
rendirá informe a las Comisiones Terceras de 
la Cámara de Representantes y el Senado de la 
República, en el primer semestre de la siguiente 
legislatura en que se lleve a cabo el evento de la 
COP16, sobre el impacto fiscal de la presente ley. 

Firma la honorable Senadora Liliana Esther 
Bitar Castilla. 

El otro artículo nuevo, firmado por el honorable 
Representante Christian Munir Garcés Aljure. 
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PROPOSICIÓN
Articulo Nuevo. Tributación Territorial. 

Las autoridades departamentales, distritales y 
municipales podrán gestionar ante las respectivas 
asambleas y concejos, la creación de beneficios 
fiscales, respecto de los tributos del orden territorial, 
que puedan causar los destinatarios de la presente 
ley 

Firma el honorable Representante Christian 
Munir Garcés Aljure.

Estas son las dos (2) proposiciones de artículo 
nuevo. 

Prosigue con su intervención el honorable 
Representante Christian Munir Garcés Aljure:

Bueno, obviamente estamos de acuerdo sobre el 
texto de los informes que presenten a la Cámara y al 
Senado y hay una discusión sobre ¿si debemos dar 
facultades o no? sobre leyes que se han aprobado 
aquí de tributos territoriales.

En mi concepto no es necesario, la pregunta es 
¿si sobra o no sobra, ponerlo en la ley?, recuerden 
que está la alcaldía de Cali y la gobernación mirando 
como tienen beneficios tributarios en estampillas en 
el ICA y en otros impuestos.

Entonces, yo estoy de acuerdo que, pongámoslo 
para tranquilidad de las entidades. Ese es el artículo 
nuevo que se está aquí proponiendo y también hay 
una discusión sobre el tema de ¡aduanas!.

El gobierno nos ha informado que, a través de las 
zonas francas, han solucionado cualquier situación 
relacionada con aduanas. Yo no descartaría que 
también incluyéramos ese texto en el proyecto, para 
evitar cualquier discusión jurídica que se pueda dar 
en bienes que se importen para la COP.

Entonces se dejan como constancias, pero he dado 
claridad de lo que están opinando los Coordinadores 
ponentes y los ponentes.

Quiero aprovechar para darle un saludo, que 
no lo hice, excusas al Viceministro de Política y 
Normalización del Ministerio del Medio Ambiente, 
doctor Mauricio Cabrera Leal, que nos está 
acompañando, al doctor Gustavo Peralta, Director 
de Gestión Jurídica de la DIAN, y por parte de la 
alcaldía de Cali, vino la doctora Isabel Cristina 
Romero, Subsecretaria de Rentas del municipio de 
Cali, muchas gracias por haberse desplazado, apenas 
con la convocatoria que hicimos el día de ayer. 

Entonces los proponentes de las proposiciones, 
han informado que las dejan como constancias, 
Presidenta y Secretaria. 

Toma el uso de la palabra la señora Presidente 
de las Comisiones Económicas Conjuntas, 
doctora Kelyn Johana González Duarte:

¿Señora Secretaria, creo que falta otra 
proposición? 

Seguidamente hace uso de la palabra la señora 
Secretaria General de la Comisión Tercera de 
Cámara, doctora Elizabeth Martínez Barrera:

No señora Presidente, estas son las proposiciones 
radicadas, tanto al articulado de la ponencia como 
de los dos artículos nuevos, el resto del articulado, 
artículo 1°, artículo 4° y artículo 5°, no hay 

proposiciones de modificación, entonces quedarían 
como vienen en la ponencia, igual los otros, señora 
Presidente, sí deciden dejar las proposiciones como 
constancias.

Hace su intervención el honorable 
Representante Christian Munir Garcés Aljure:

Y queda también anotado la recomendación del 
Representante Óscar Darío, sobre que después del 
evento, no se pueda durante ese mes hacer un nuevo 
contrato con beneficios. Vamos a revisar entonces 
como lo aclaramos en la redacción del texto.

Continúa con el uso de la palabra la señora 
Presidente de las Comisiones Económicas 
Conjuntas, doctora Kelyn Johana González 
Duarte:

Representante Óscar Darío Pérez, tiene el uso de 
la palabra. 

Toma el uso de la palabra el honorable 
Representante Óscar Darío Pérez Pineda:

Mire Presidenta, me alegra que todas las 
proposiciones queden como constancia, para que se 
adecuen y se incorporen en el texto para segundo 
debate, pero los dos (2) artículos nuevos leídos, el de 
la Senadora Bitar, que pide un informe a la DIAN, a 
las Comisiones Económicas, sobre el impacto fiscal, 
después de pasado el evento y el ponente está de 
acuerdo, yo no sé ¿por qué hay que dejarlo como 
constancia? y lo mismo la proposición del artículo 
nuevo del mismo Coordinador de ponentes, que dice 
que, “se hace extensivo el beneficio a los impuestos 
territoriales, que ya será dentro del marco de sus 
competencias, el Concejo de Cali y la Asamblea 
del departamento del Valle las que lo adopten”. 
Entonces, ¡mi! propuesta, doctor Christian, es 
que al menos los dos (2) artículos nuevos, queden 
aprobados de una vez ¿para qué lo vamos a dejar 
para segundo debate, si estamos de acuerdo? 

Continúa con el uso de la palabra la señora 
Presidente de las Comisiones Económicas 
Conjuntas, doctora Kelyn Johana González 
Duarte:

Gracias Representante Óscar Darío Pérez.
Seguidamente hace uso de la palabra la señora 

Secretaria General de la Comisión Tercera de 
Cámara, doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Señora Presidente, nos falta un artículo nuevo 
que mencionó el doctor Christian Munir Garcés 
Aljure y dice de la siguiente manera:

PROPOSICIÓN
Artículo Nuevo. Exoneración de tributos 

aduaneros para las importaciones. Con ocasión de 
la realización de la decimosexta Conferencia de las 
Partes del Convenio sobre la Diversidad Biológica 
(COP16), se establecen las exenciones de los tributos 
aduaneros para las importaciones de mercancías que 
tengan una relación directa de causalidad con las 
actividades que se identifican en el artículo 1° de 
esta ley y que se realicen con recursos provenientes 
del presupuesto nacional, de la alcaldía de Santiago 



Página 22 Viernes, 1° de noviembre de 2024 Gaceta del Congreso  1872

de Cali Distrito Especial, de la gobernación del Valle 
del Cauca, entidades públicas del orden nacional, 
patrimonios autónomos o fiducias que administre 
recursos públicos, participantes acreditados.

Firma el honorable Representante Christian 
Munir Garcés Aljure.

Interviene nuevamente el honorable 
Representante Christian Munir Garcés Aljure:

Si, este es el artículo nuevo que mencioné, que, 
aunque el gobierno está diciendo que soluciona 
esto con las zonas francas, pues no sobra ponerlo 
también en la ley. 

También quiero hacer una mención que apareció 
ahora en la discusión un tema y es sobre los equipajes 
de los visitantes. Lo que pasa es que, yo le pido a los 
organismos organizadores del evento que nos den 
mayor claridad para el segundo debate para ver si 
lo incluimos o no, porque uno entendería que un 
artista o un deportista, traen instrumentos musicales 
y traen elementos deportivos de gran tamaño, luego 
eso tiene unos costos que se cobran por parte de 
las aerolíneas y eso tiene también impuestos, pero 
para la COP, no tenemos muy claro el tema y en 
caso de que sea evidente de que si van a tener unos 
costos extras los visitantes a la COP16, entonces lo 
incluiríamos para el segundo debate, en este orden 
de ideas, Presidenta y Secretaria, simplemente 
propongo que los tres (3) artículos que ha leído la 
Secretaria, se pongan a consideración, los tres (3) 
artículos nuevos que se leyeron.

Toma el uso de la palabra la señora Presidente 
de las Comisiones Económicas Conjuntas, 
doctora Kelyn Johana González Duarte:

Entonces vamos a votar primero el articulado 
como viene en la ponencia y después votamos las 
tres (3) proposiciones de artículos nuevos.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Así es señora Presidente.
Entonces señora Presidente, poner en 

consideración el artículo 1°, el artículo 2°, el artículo 
3°, el artículo 4°, el artículo 5°, que es la vigencia lo 
dejamos de último después de los artículos nuevos, 
con las proposiciones que leyó la Secretaría, para 
que queden como constancias para segundo debate. 

Continúa con el uso de la palabra la señora 
Presidente de las Comisiones Económicas 
Conjuntas, doctora Kelyn Johana González 
Duarte:

Muchas gracias señora Secretaria, entonces, en 
consideración el artículo leído, se abre su discusión, 
anuncio que se va a cerrar, queda cerrada. Señora 
Secretaria de la Comisión Tercera, por favor llame 
a lista.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Con gusto señora Presidente.

Honorables. Representantes Comisión Tercera de 
Cámara, en consideración el artículo 1°, el artículo 
2°, el artículo 3°, y 4°, del Proyecto de Ley número 
140 de 2024 Cámara - 146 de 2024 Senado, dejando 
como constancia las proposiciones que fueron leídas 
por la Secretaría. 

Por el SÍ, aprobando los artículos 1°, 2°, 3°, 
y 4° del Proyecto de Ley número 140 de 2024 
Cámara - 146 de 2024 Senado, por medio del cual 
se establecen exenciones en materia del impuesto 
sobre las ventas (IVA) para facilitar y promover la 
realización de la COP16, dejando como constancia 
las proposiciones que fueron leídas por la Secretaría, 
votaron los siguientes honorables Representantes:

Argote Calderón Etna Támara
Bastidas Rosero Jorge Hernán
Betancourt Pérez Bayardo Gilberto
Carreño Marín Carlos Alberto
Castellanos Hernández Wilmer Yair
Escobar Ortiz Wilder Iberson
Garcés Aljure Christian Munir
González Duarte Kelyn Johana
Guerrero Avendaño Wilmer Yesid
Manrique Olarte Karen Astrith
Miranda Peña Katherine
Núñez Ramos Jhon Fredy
Ospina Ospina Elkin Rodolfo
Peinado Ramírez Julián
Pérez Pineda Óscar Darío
Pizarro García María del Mar
Restrepo Carmona Daniel
Rico Rico Néstor Leonardo
Vallejo Beltrán Carlos Arturo
Zabaraín D’Arce Armando Antonio
En total votaron veinte (20) honorables 

Representantes:
Aray Franco Juliana, con excusa.
Aristizábal Saleg Sandra Bibiana, con excusa.
Gallego Arroyave Leonardo de Jesús, con excusa. 
Garrido Martín Lina María, con excusa.
Monedero Rivera Álvaro Henry, con excusa. 
Señora Presidente, ¿doctora Karen Astrith 

Manrique Olarte, cómo vota el articulado leído por 
la Secretaría?. La doctora Karen Astrith Manrique 
Olarte, vota SÍ.

La Comisión Tercera de la Cámara de 
Representantes, votó de la siguiente manera: por 
el SÍ: Veinte (20), por el NO: Cero (0). Ha sido 
aprobado el artículo 1°, 2°, 3°, 4°, como vienen en 
la ponencia y dejando las proposiciones leídas como 
constancias para segundo debate, señora Presidente.

Entramos a los artículos o a las proposiciones de 
artículos nuevos.
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Hace uso de la palabra la señora Presidente de 
las Comisiones Económicas Conjuntas, doctora 
Kelyn Johana González Duarte:

Señor Secretario de la Comisión Tercera de 
Senado, por favor llame a lista.

Seguidamente hace uso de la palabra el señor 
Secretario General de la Comisión Tercera de 
Senado, doctor Rafael Oyola Ordosgoitia:

Sí señora Presidente.
Honorables. Senadores, vamos a votar los 

artículos 1°, 2°, 3°, 4°, como vienen en la ponencia. 
Por el SÍ, aprobando los artículos 1°, 2°, 3°, 

y 4° del Proyecto de Ley número 140 de 2024 
Cámara - 146 de 2024 Senado, por medio del cual 
se establecen exenciones en materia del impuesto 
sobre las ventas (IVA) para facilitar y promover la 
realización de la COP16, dejando como constancia 
las proposiciones que fueron leídas por la Secretaría, 
votaron los siguientes honorables Senadores: 

Bitar Castilla Liliana Esther
Castellanos Serrano Jairo Alberto
Cepeda Sarabia Efraín José
Daza Cotes Imelda
Echavaría Sánchez Juan Diego
Espinosa Oliver Karina
Espitia Jerez Ana Carolina
Estrada Cordero Julio César
Gallo Maya Juan Pablo
Garcés Rojas Juan Carlos
Gnecco Zuleta José Alfredo
González Villa Carlos Julio
Uribe Turbay Miguel
Zabaraín Guevara Antonio Luis
En total votaron, catorce (14) honorables 

Senadores.
Señora Presidente, por el SÍ: Catorce (14) votos, 

por el NO: Cero (0). Han sido aprobados los artículos 
1°, 2°, 3°, y 4°, como vienen en la ponencia y las 
constancias leídas por la Secretaría de la Comisión 
Tercera de la Cámara. 

Toma la palabra la señora Presidente de las 
Comisiones Económicas Conjuntas, doctora 
Kelyn Johana González Duarte:

Gracias señor Secretario. 
Señora Secretaria, vamos a someter a votación 

las proposiciones de los tres (3) artículos nuevos, por 
favor, ya igual las tres proposiciones están leídas. 

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Si señora Presidente, están leídas las proposiciones 
de los artículos nuevos y entonces, le sugiero 
respetuosamente, someterlas a consideración de las 
Comisiones Terceras, con el artículo 5°. Vigencia; la 

vigencia no tiene propuesta de modificación, señora 
Presidente.

Continúa con el uso de la palabra la señora 
Presidente de las Comisiones Económicas 
Conjuntas, doctora Kelyn Johana González 
Duarte:

Señora Secretaria, en consideración ponemos 
las tres (3) proposiciones de artículos nuevos y el 
artículo 5°. Se abre la discusión, anuncio que se 
va a cerrar, queda cerrada. Señora Secretaria de la 
Comisión Tercera de Cámara, por favor llame a lista.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Sí señora Presidente.
Honorables. Representantes Comisión Tercera 

de Cámara, en consideración las tres (3) de artículos 
nuevos, leídos por la Secretaría y el artículo 5° del 
proyecto de ley, como viene en la ponencia, que se 
refiere a las vigencias. 

Por el Sí, aprobando las tres (3) proposiciones 
de artículos nuevos y el artículo 5°, vigencias del 
Proyecto de Ley número 140 de 2024 cámara 
- 146 de 2024 Senado, por medio del cual se 
establecen exenciones en materia del impuesto 
sobre las ventas (IVA) para facilitar y promover 
la realización de la COP16, votaron los siguientes 
honorables Representantes: 

Argote Calderón Etna Támara
Bastidas Rosero Jorge Hernán
Betancourt Pérez Bayardo Gilberto
Carreño Marín Carlos Alberto
Castellanos Hernández Wilmer Yair
Echeverría de La Rosa Olmes de Jesús
Escobar Ortíz Wilder Iberson
Garcés Aljure Christian Munir
González Duarte Kelyn Johana
Guerrero Avendaño Wilmer Yesid
Manrique Olarte Karen Astrith
Miranda Peña Katherine
Núñez Ramos Jhon Fredy
Peinado Ramírez Julián
Pérez Pineda Óscar Darío
Pizarro García María del Mar
Restrepo Carmona Daniel
Rico Rico Néstor Leonardo
Vallejo Beltrán Carlos Arturo
Zabaraín D’Arce Armando Antonio
En total votaron veinte (20) honorables 

Representantes:
Aray Franco Juliana, con excusa.
Aristizábal Saleg Sandra Bibiana, con excusa.
Gallego Arroyave Leonardo de Jesús, con excusa. 
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Garrido Martín Lina María, con excusa.

Monedero Rivera Álvaro Henry, con excusa

Miranda Peña Katherine, votó SÍ. Señora 
Presidente, por el Sí: Veinte (20), por el NO: Cero 
(0). Han sido aprobadas las tres (3) proposiciones de 
artículos nuevos y el artículo 5°, como viene en la 
ponencia.

Ordena la señora Presidente de las Comisiones 
Económicas Conjuntas, doctora Kelyn Johana 
González Duarte:

Señor Secretario de la Comisión Tercera de 
Senado, por favor llame a lista.

Continúa con el uso de la palabra el señor 
Secretario General de la Comisión Tercera de 
Senado, doctor Rafael Oyola Ordosgoitia:

Si señora Presidente. 
Honorables Senadores.
Por el SÍ, aprobando las tres (3) proposiciones 

de artículos nuevos y el artículo 5°, vigencias del 
Proyecto de Ley número 140 de 2024 cámara 
- 146 de 2024 Senado, por medio del cual se 
establecen exenciones en materia del impuesto 
sobre las ventas (IVA) para facilitar y promover la 
realización de la COP16”, votaron los siguientes 
honorables Senadores: 

Bitar Castilla Liliana Esther
Castellanos Serrano Jairo Alberto
Cepeda Sarabia Efraín José
Daza Cotes Imelda
Echavaría Sánchez Juan Diego
Espinosa Oliver Karina
Espitia Jerez Ana Carolina
Estrada Cordero Julio César
Gallo Maya Juan Pablo
Garcés Rojas Juan Carlos
Gnecco Zuleta José Alfredo
González Villa Carlos Julio
Uribe Turbay Miguel
Zabaraín Guevara Antonio Luis
En total votaron catorce (14) honorables 

Senadores:
Bitar Castilla Liliana Esther, vota SÍ.
Señora Presidente, por el SÍ: Catorce (14) votos, 

por el NO: Cero (0). Han sido aprobados los tres (3) 
artículos nuevos y su artículo 5°, en su vigencia. 

Toma la palabra la señora Presidente de las 
Comisiones Económicas Conjuntas, doctora 
Kelyn Johana González Duarte:

Muchísimas gracias señor Secretario. Señora 
Secretaria, Título y pregunta, por favor.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Si señora Presidente, no sin antes certificar 
que han sido aprobados los cinco (5) artículos del 
Proyecto de Ley número 140 de 2024 Cámara - 146 
de 2024 Senado, como vienen en la ponencia, más 
tres (3) artículos nuevos, señora Presidente.

Título: Proyecto de Ley número 140 de 2024 
Cámara - 146 de 2024 Senado, por medio del cual 
se establecen beneficios tributarios y aduaneros 
para facilitar y promover la realización de la 
COP16.

Señora Presidente, tengo que manifestarle que el 
Título tiene modificación. 

Continúa con el uso de la palabra la señora 
Presidente de las Comisiones Económicas 
Conjuntas, doctora Kelyn Johana González 
Duarte:

En consideración el Título leído con la 
modificación presentada, se abre la discusión, 
anuncio que se va a cerrar, queda cerrada. Señora 
Secretaria, por favor llame a lista, Comisión Tercera 
de Cámara. 

Seguidamente hace uso de la palabra la señora 
Secretaria General de la Comisión Tercera de 
Cámara, doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Con gusto señora Presidente, el Título ya fue 
leído por la Secretaría. 

Honorables Representantes Comisión Tercera 
de Cámara, en consideración el Título del Proyecto 
de Ley número 140 de 2024 Cámara - 146 de 2024 
Senado y la pregunta de rigor, si quieren que este 
proyecto surta su segundo debate. 

Por el SÍ, aprobando el Título del Proyecto de 
Ley número 140 de 2024 Cámara - 146 de 2024 
Senado, por medio del cual se establecen beneficios 
tributarios y aduaneros para facilitar y promover la 
realización de la COP16, y el querer de la comisión 
que este proyecto surta su segundo debate, votaron 
los siguientes honorables Representantes:

Argote Calderón Etna Támara
Bastidas Rosero Jorge Hernán
Betancourt Pérez Bayardo Gilberto
Carreño Marín Calos Alberto
Castellanos Hernández Wilmer Yair
Echeverría de La Rosa Olmes de Jesús
Escobar Ortiz Wilder Iberson
Garcés Aljure Christian Munir
González Duarte Kelyn Johana
Guerrero Avendaño Wilmer Yesid
Manrique Olarte Karen Astrith
Miranda Peña Katherine
Núñez Ramos Jhon Fredy
Peinado Ramírez Julián
Pérez Pineda Óscar Darío
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Pizarro García María del Mar
Restrepo Carmona Daniel
Rico Rico Néstor Leonardo
Vallejo Beltrán Carlos Arturo
Zabaraín D’arce Armando Antonio
En total votaron veinte (20) honorables 

Representantes:
Aray Franco Juliana, con excusa.
Aristizábal Saleg Sandra Bibiana, con excusa.
Gallego Arroyave Leonardo de Jesús, con excusa.
Garrido Martín Lina Maria, con excusa.
Monedero Rivera Álvaro Henry, con excusa.
Doctor Carreño, ¿cómo vota?, el doctor Carreño 

vota SÍ.
Señora Presidente, por el SÍ: Veinte (20), con 

el voto del doctor Carlos Alberto Carreño Marín, 
por el NO: Cero (0). Ha sido aprobado el Título 
del Proyecto de Ley número 140 de 2024 Cámara 
- 146 de 2024 Senado, y el querer de la Comisión 
Tercera de la Cámara de Representantes que este 
proyecto surta su segundo debate en la Plenaria de 
la Corporación. 

Seguidamente hace uso de la palabra la 
señora Presidente de las Comisiones Económicas 
Conjuntas, doctora Kelyn Johana González Duarte. 
Gracias señora Secretaria. 

Señor Secretario de la Comisión Tercera de 
Senado, vamos a someter a votación Título y 
pregunta, con la modificación presentada. 

Continúa con el uso de la palabra el señor 
Secretario General de la Comisión Tercera de 
Senado, doctor Rafael Oyola Ordosgoitia. Con 
mucho gusto señora Presidente:

Por el SI, aprobando el Título del Proyecto de 
Ley número 140 de 2024 Cámara - 146 de 2024 
Senado, por medio del cual se establecen beneficios 
tributarios y aduaneros para facilitar y promover la 
realización de la COP16. y el querer de la Comisión 
que este proyecto surta su segundo debate, votaron 
los siguientes honorables Senadores:

Bitar Castilla Liliana Esther
Castellanos Serrano Jairo Alberto
Cepeda Sarabia Efraín José
Daza Cotes Imelda
Echavarría Sánchez Juan Diego
Espinosa Oliver Karina
Espitia Jerez Ana Carolina
Estrada Cordero Julio César
Gallo Maya Juan Pablo
Garcés Rojas Juan Carlos
Gnecco Zuleta José Alfredo

González Villa Carlos Julio
Uribe Turbay Miguel
Zabaraín Guevara Antonio Luis
En total votaron catorce (14) honorables 

Senadores:
Señora Presidente, Por el SÍ: Catorce (14) votos, 

por el NO: Cero (0). Ha sido aprobado el Título y 
el querer que este proyecto tenga segundo debate en 
las Plenarias respectivas. 

Toma el uso de la palabra la señora Presidente 
de las Comisiones Económicas Conjuntas, 
doctora Kelyn Johana González Duarte:

Muchísimas gracias señor Secretario. Tiene el 
uso de la palabra el doctor Christian Garcés.

Hace su intervención el honorable 
Representante Christian Munir Garcés Aljure:

Gracias Presidente. Para informar a los integrantes 
de las Comisiones, aquí con el Viceministro 
Guevara que está presente, y el Viceministro que ya 
saludamos del Ministerio del Medio Ambiente y los 
funcionarios de la DIAN, mañana a las 3:00 de la 
tarde, se va a hacer una reunión de revisión de los 
textos y de las constancias que se dejaron, porque 
queremos mañana mismo radicar la ponencia, 
buscando que Cámara y Senado, en segundo debate, 
lunes, martes, miércoles a más tardar se apruebe, 
¡perdón! sería martes o miércoles de la próxima 
semana, si radicamos mañana la ponencia, se pueda 
aprobar en segundo debate.

Quiero agradecer y no lo hago yo solamente, 
a nombre de los Coordinadores ponentes, la 
Representante Támara y el Senador Juan Carlos 
Garcés y de los ponentes, el esfuerzo que se hizo, 
desde el fin de semana concertar las sesiones de ayer 
de Cámara y Senado de las Comisiones Terceras 
para que se anunciara este proyecto de ley; y hoy 
estar aquí cumpliéndole al país, todos nosotros 
trabajando, para aprobar en primer debate el 
proyecto de ley. 

Muchas gracias a los funcionarios de las 
Comisiones, a todos los Congresistas y el apoyo del 
Gobierno nacional. 

Hace uso de la palabra la señora Presidente de 
las Comisiones Económicas Conjuntas, doctora 
Kelyn Johana González Duarte:

Gracias Representante.
Señora Secretaria de la Comisión Tercera, 

siguiente punto del orden del día, por favor.
Seguidamente hace uso de la palabra la señora 

Secretaria General de la Comisión Tercera de 
Cámara, doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Señora Presidente, siguiente punto: 
III

Lo que propongan los honorables 
Representantes y Senadores.
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Quiero manifestarle señora Presidente que, hay 
una proposición radicada por el Representante 
Jhon Fredy Núñez Ramos, que le compete a la 
Comisión Tercera, es un debate de control político; 
pero la Secretaría certifica señora Presidente, 
Representantes y Senadores, que este proyecto de 
ley fue anunciado en la Comisión Tercera de Senado, 
el día de ayer septiembre 9 y en la Comisión Tercera 
de Cámara, el día de ayer septiembre 9, para dar 
cumplimiento a lo preceptuado en el artículo 8° del 
Acto Legislativo 01 del 2003 y obviamente como lo 
dije al comienzo, fue publicado en la Gaceta la cual 
está desde el día de ayer en la plataforma de las dos 
(2) Corporaciones.

Señora Presidente, por su orden leo la proposición 
presentada por el doctor Jhon Fredy Núñez Ramos.

PROPOSICIÓN

En mi condición de Congresista de la 
República y en concordancia con lo establecido 
en el artículo 264, numeral 3° de la Ley 5ª de 
1992, solicito respetuosamente a la Comisión 
Tercera Constitucional Permanente de la Cámara 
de Representantes, se apruebe la convocatoria a 
audiencia pública para la participación ciudadana 
y se cite a la señora directora para la Unidad de 
Atención y Reparación Integral a las Víctimas, 
doctora Lilia Clemencia Solano, para presentar 

informe de gestión de la Unidad en el departamento 
del Caquetá. 

Anexan un cuestionario y la invitación la propone 
el Representante Jhon Fredy Núñez Ramos, para el 
viernes 18 de octubre de 2024, en el municipio de 
Florencia, departamento del Caquetá.

Firma el honorable Representante Jhon Fredy 
Núñez Ramos.

Señora Presidente, puede someter a consideración 
la proposición leída.

Continúa con el uso de la palabra la señora 
Presidente de las Comisiones Económicas 
Conjuntas, doctora Kelyn Johana González 
Duarte:

Gracias señora Secretaria. Sometemos a 
consideración la proposición presentada por el 
Representante Jhon Fredy Núñez.

Interviene la señora Secretaria General de la 
Comisión Tercera de Cámara, doctora Elizabeth 
Martínez Barrera:

Señora Presidente no existe quórum decisorio en 
la Comisión Tercera, entonces lo someteremos en 
consideración en la próxima sesión de la Comisión 
Tercera.

Señora Presidente, me permito informarle que el 
orden del día, se ha agotado. 
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Toma el uso de la palabra la señora Presidente 
de las Comisiones Económicas Conjuntas, 
doctora Kelyn Johana González Duarte:

Muchísimas gracias, señora Secretaria, se levanta 
la sesión y se citará por Secretaría.

Nuevamente, hace uso de la palabra la señora 
Secretaria General de la Comisión Tercera de 
Cámara, doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Siendo las 10:06 de la mañana, la señora 
Presidente levanta la sesión de las Comisiones 
Conjuntas Terceras de la Cámara de Representantes 
y el Senado de la República. Muchas gracias.

IMPRENTA NACIONAL DE COLOMBIA - 2024


